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Подходит к концу 
очередной, насыщен-
ный многими собы-
тиями год, который, 
безусловно, оставит 
след в профессиональ-
ной и личной жизни 
наших учителей. Три 
педагога из Калмыкии 
стали лауреатами 
премии президента 
России В. Путина: учи-
тель физики Элистин-
ского лицея Марина Горбанёва, учитель 
английского языка из этого же общеобра-
зовательного учреждения Нина Басхаева, 
учитель начальных классов Ики-Бурульской  
средней  общеобразовательной  школы им. 
А. Пюрбеева  Светлана Кураева.  Впервые 
педагог из нашей республики - Марина Гор-
банева - вошла в число лучших пятнадца-
ти учителей России по итогам конкурса 
«Учитель года России-2015», тем самым 
подтвердив высокий уровень профессиона-
лизма учителей Калмыкии. От всей души 
желаем Марине Николаевне  новых ярких 
достижений!

Форумы, круглые столы, конкурсы, соз-
дание молодежных советов – все, что было 
организовано в рамках Года молодежи, объ-
явленного Центральным Советом Обще-
российского профсоюза образования, пока-
зало, что в образовательную среду пришла 
молодежь, обладающая большой внутрен-
ней свободой, независимая, умеющая гра-
мотно отстаивать свои позиции, а самое 
главное, желающая остаться в профессии.  

Несмотря на определенные успехи, во-
прос «Как удержать всех молодых в обра-
зовательных организациях?» по-прежнему 
актуален. И дело не только в низкой зар-
плате.  Многое зависит, в какой среде ра-
ботает молодой учитель, есть ли у него  
заботливый наставник, правильные ли 
управленческие решения принимает руко-
водитель в отношении молодежи, есть ли 
возможность у молодых совершенство-
ваться на разных стажировочных пло-
щадках, участвовать в профессиональных 
конкурсах и создаются ли для этого опреде-
ленные условия в коллективе, в муниципа-
литете, республике.

Мы впервые провели Республиканский 
конкурс молодых профсоюзных лидеров. 
Он прошел успешно. Молодые не просто 
остались в профессии, но и заняли актив-
ную гражданскую позицию. Большинство 
участников конкурса ранее участвова-
ли в работе молодежных профсоюзных 
республиканских форумов.   Ребята про-
демонстрировали настоящие лидерские 
качества, к их голосу прислушиваются в 
коллективах, их поддерживают, они ста-
раются вести профессиональный диалог с 
руководителями, учатся грамотно защи-
щать профессиональные интересы своих 
коллег. 

Год молодежи заканчивается. Пожелаем 
нашим молодым коллегам успехов и удачи 
на долгие годы, ибо будущее образования и 
нашей республики в их руках.

Антонина Коокуева

ПАРТНЁРСТВО
ЧЕРЕЗ ПОНИМАНИЕ

ГАЗЕТА КАЛМЫЦКОй РЕСпубЛиКАнСКОй ОРГАниЗАЦии пРОФСОЮЗА РАбОТниКОВ ОбРАЗОВАниЯ и нАуКи РФ№26 дЕКАбРь 2015 Г.

  КОЛОнКА РЕдАКТОРА  СОЦиАЛьнОЕ пАРТнЕРСТВО

Мероприятие проведено 
по итогам поездки делега-
ции учителей нашей респу-
блики в Липецкую область, 
где педагоги двух регионов 
обменялись опытом. Поездка 
была осуществлена в  рамках 
федеральной стажировочной 
площадки по направлению 
«Обучение и повышение ква-
лификации педагогических и 
управленческих работников 
системы образования по госу-
дарственно-общественному 
управлению образованием».   
 Актуальность направления  
определена необходимостью 
решения задачи модерни-
зации систем дошкольно-
го и общего образования, в 
том числе распространение 
моделей государственно-
общественного управления  
образованием, повышения 
квалификации специалистов 
для реализации федеральных 
государственных образова-
тельных стандартов, введе-
ния профессионального стан-
дарта педагога. 

Во время заседания кру-
глого стола, модераторами 
которого выступили пред-
седатель рескома профсо-
юза образования и науки 
Антонина Коокуева и ректор 
КРИПКРО Лилия Мунчинова, 
участники поездки – старший 
преподаватель КРИПКРО Ин-
на Дорджи – Горяева, дирек-
тора элистинских сош  № 4 и 
15,  Калмыцкой националь-
ной гимназии имени А. Ш. 
Кичикова  Марина Цадырова, 
Арслан Эрендженов, Екатери-
на Ченкураева рассказали о 
деятельности образователь-
ных учреждений Липецкой 
области, в которых они по-
бывали, и их управляющих 
советов.

«Эта проблема мне инте-
ресна, - поделилась Екатери-
на Ченкураева. – в липецком 
лицее № 5 в  управляющий 
совет входят и представители  
родительской общественно-
сти. Большое внимание уде-
ляется нормативно-право-
вой базе образовательного 
учреждения». Директор Кал-
мыцкой национальной гимна-
зии отметила, что принципы 
работы управляющих сове-
тов липецкого лицея и КНГ  
во многом  схожи.  Родители 
участвуют в управлении ка-
чеством образования именно 
через управляющие советы, 
участвуют в обсуждении дис-
циплин, которые внесены в 

учебный план образователь-
ных учреждений, в разработ-
ке  их социальных карт. 

Из внебюджетного фон-
да липецкого лицея часть 
средств направляют на поощ-
рение учителей, эффективно 
работающих с родительской 
общественностью.

По мнению Антонины Ко-
окуевой, в настоящее время 
необходимо менять акценты  
в работе с родителями уче-
ников. «Должна проводиться 
ненавязчивая просветитель-
ская работа посредством ро-
дительских университетов, 
активного разъяснения пра-
вовых знаний», - подчеркнула 
Антонина Ивановна. 

«Эту работу надо начинать 
с классных комитетов, - под-
держала предложение Анто-
нины Коокуевой  директор 
элистинской средней школы 
Тамара Сим.  – Если толковые 
члены классных родитель-
ских комитетов вольются 
в школьные родительские 
комитеты, работать с обще-
ственностью будет легче».

Вопросы государственно-
общественного управления 
на протяжении многого вре-
мени обсуждаются активно. 
По итогам августовской кон-
ференции, в которой приняли 
представители родительской 
общественной, была принята   
резолюция, напомнила заме-
ститель министра образова-
ния и науки Калмыкии Татья-
на Питкиева. В пяти пунктах  
из девяти в данном документе  
говорится  о государственно-
общественном управлении, 
и это еще раз подчеркивает 
значимость указанного на-
правления деятельности об-
разовательных учреждений. 

По мнению Татьяны Пит-
киевой, педагогическим кол-
лективам надо работать над 
содержанием деятельности 
школы. Когда конкретная се-
мья будет знать, что ребенок 
защищен, получает хорошие 
знания, к нему хорошо отно-
сятся и уделяют достаточное 
внимание, создаются необ-
ходимые условия для его об-
учения и развития, она будет 
рада, что дети учатся именно 
в этом  учреждении, отметила 
заместитель министра. Такой 
школе родители помогут, не 
жалея о  необходимости ее  
поддержки.   

Прозрачность деятель-
ности образовательной ор-
ганизации – одно из главных 

требований к ней сегодня. 
Для этого организуются пу-
бличные отчеты директоров 
по итогам учебного года, про-
водятся беседы на родитель-
ских собраниях. Антонина 
Ивановна, обратившись к пе-
дагогам, предложила открыть 
на сайтах образовательных 
организаций страницы про-
фсоюзных первичек, в на-
стоящее время являющихся 
опорой директорам в обеспе-
чении открытости деятельно-
сти школ.

 Татьяна Питкиева в свою 
очередь напомнила участни-
кам круглого стола, что все 
вопросы, касающиеся благо-
творительности и финансо-
вой помощи школе,  должны 
транслировать не директор и 
классные руководители, а ро-
дительская общественность и 
управляющий совет.

 Задача министерства – 
обеспечить повсеместное 
внедрение государственно – 
общественного управления, 
поделилась представитель 
Минобрнауки РК. 

В течение 2016-2017 учеб-
ного года имеющийся опыт 
государственно-обществен-
ного управления в школах 
Калмыкии будет обобщен, 
чтобы и в нашу республику 
приезжали учителя из дру-
гих регионов за передовым 
опытом. В планах министер-
ства, сообщила Т. И. Питки-
ева, провести большую ре-
гиональную конференцию с  
приглашением родительской 
общественности. 

В продолжение темы об 
организации просветитель-
ской работы среди родите-
лей учащихся в сфере госу-
дарственно-общественного 
управления, поднятой Анто-
ниной Ивановной, замести-
тель министра подчеркнула: 
«Думаю,  необходимо органи-
зовать курсы  обучения чле-
нов управляющих советов. 
Многие родители не понима-
ют, что такое программа раз-
вития общеобразовательного 
учреждения и как они могут 
повлиять на нее». Возможно, 
будут определены соответ-
ствующие опорные площадки  
в муниципалитетах.  

…Тема  заседания кругло-
го стола носит острый харак-
тер  не только потому, что 
государственно-обществен-
ное управление закреплено 
законом об образовании в РФ 
и его развитие – приоритет 

государственной политики в 
сфере образования. Родители 
учащихся - заказчики образо-
вательного процесса – долж-
ны быть и партнерами школ, в 
которых учатся дети. В разви-
тии социального партнерства 
большая роль отводится про-
фсоюзам. 

Во время мероприятия 
был поднят  еще один зло-
бодневный вопрос  – защиты 
директоров в свете муссиру-
емой темы школьных побо-
ров. В год школа    только на 
покупку писчей бумаги школа 
расходует 25 тысяч рублей, 14 
тысяч рублей – на заправку 
принтеров, подсчитала Тама-
ра Сим. Не секрет, что руко-
водители порой тратят часть 
зарплаты на приобретение 
товаров для школ,  так как  
средств у образовательных 
организаций зачастую недо-
статочно. При этом, отметила 
Лилия Мунчинова, «они ра-
ботают под страхом увольне-
ния».    Управляющие советы, 
в которые входят грамотные, 
обученные в родительских 
университетах представите-
ли общественности, способ-
ны  помогать школам успеш-
но развиваться, привлекая, 
например,  благотворителей, 
участвуя в эффективном рас-
ходовании средств.

По итогам заседания 
круглого стола принято ре-
шение, направленное в от-
раслевое министерство и в 
образовательные учрежде-
ния. Участники мероприятия 
рекомендуют профсоюзным 
организациям способство-
вать развитию функций госу-
дарственно-общественного 
управления, расширению 
форм, механизмов социаль-
ного партнерства, министер-
ству образования и науки 
Калмыкии - включить показа-
тели развития государствен-
но-общественного управле-
ния в систему индикаторов и 
показателей, используемых 
при оценке качества и востре-
бованности образовательных 
услуг. По мнению участников 
круглого стола, нужно внести 
изменения и дополнения в 
нормативные правовые акты 
республиканского и муни-
ципального уровней, регла-
ментирующие общественное 
участие в оценке и контроле 
качества условий образова-
ния. 

Байр Эльзятинова

БУДУЩЕЕ В РУКАХ 
МОЛОДЁЖИ УПРАВСОВЕТЫ НУЖДАЮТСЯ  

В  ОБУЧЕНИИ 
Реском профсоюза и Калмыцкий республиканский институт повышения квалификации работни-

ков образования провели заседание круглого стола «Опыт образовательных организаций Липец-
кой области и Республики Калмыкия в реализации государственно-общественного управления».



2

  КОнКуРС

Крупное знаковое событие 
состоялось в уходящем году 
-  шестого  ноября впервые в 
Калмыкии прошел республи-
канский конкурс «Молодой 
профсоюзный лидер – 2015». 
Состязание организовано в 
рамках Года молодежи в Об-
щероссийском Профсоюзе об-
разования с целью активиза-
ции деятельности молодых 
профсоюзных лидеров и по-
вышения их профессионализ-
ма.

Мероприятие  провели в здании 
Федерации профсоюзов Калмы-
кии. Учредителем конкурса высту-
пила Калмыцкая республиканская 
организация Профсоюза работни-
ков народного образования и на-
уки РФ.

Девять педагогов детских садов 
и школ приняли участие в финале 
состязания. 

Конкурс прошел в два этапа. Во 
время первого, заочного,  конкур-
санты представили материалы с 
информацией о себе,  работе мо-
лодежных Советов при  городской 
и районных организациях Про-
фсоюза,  разделах коллективного 
договора образовательных орга-
низаций, касающихся молодежи. 
Второй, очный,  этап включал в 
себя традиционную самопрезен-
тацию, задания, во время которых 
участники показали знание зако-
нов и  умение разрешать конфликт-
ные ситуации. Молодые учителя 
и воспитатели  демонстрировали 
лидерские качества,  знание  PR - 
стратегии. 

По итогам конкурса первое ме-
сто заняла представитель Элистин-
ского горкома Профсоюза  Ольга 
Андреева,  учитель информатики, 
председатель первичной профсо-
юзной организации средней  об-
щеобразовательной  школы № 17 
имени Н. Д. Кугультинова г. Элисты. 
Группа поддержки Ольги Юрьевны  
признана лучшей и отмечена спе-
циальным призом.

 Второе место разделили  Байр-
та Курнаева,  учитель начальных 
классов, председатель первичной 
профсоюзной организации Бага-
Бурульской средней  общеобразо-
вательной школы, представившая  
Ики-Бурульскую районную орга-
низацию Профсоюза,  и Лидия  Ми-
куева,  воспитатель  детского сада  
«Золотой ключик» села Троицкого 
Целинного района. Третьих ме-
ста по итогам конкурса также два 
-  у Виктории  Лайпановой, учителя 
истории и обществознания, пред-
седателя первичной профсоюзной 
организации  Городовиковской 
средней  общеобразовательной  
школы, и у Зинаиды  Манджиевой,  
учителя начальных классов, члена 
первичной профсоюзной органи-
зации Комсомольской гимназия 
им. Б. Басангова Черноземельского 
района.

В номинации «Организаторский 
талант» за содержательную рабо-
ты отмечен Игорь Энеев, учитель 
истории и обществознания Кетче-
неровской  гимназии  им. Х. Косие-
ва,  член президиума и внештатный 
правовой инспектор Кетченеров-
ского райкома Профсоюза. Ему же 
вручен приз зрительских симпа-
тий. 

Все участники награждены цен-
ными подарками и дипломами, 
которые вручили председатель 
рескома профсоюза работников 

МОЛОДЫЕ ЛИДЕРЫ: ПУТЬ К УСПЕХУ
образования и науки Антонина Ко-
окуева, представитель Федерации 
профсоюзов Калмыкии Владимир 
Бадмаев,   председатель рескома 
госучреждений и общественного 
обслуживания Борис Надбитов, 
председатели рескомов  жизнео-
беспечения и связи Зинаида Пало-
ва, Эльза Дорджиева.  

«МОИ СОПЕРНИКИ – 
УМНЫЕ, СИЛЬНЫЕ!»

Победительница состязания  
Ольга Андреева признается, что 
выступать на республиканском 
конкурсе ей поначалу было страш-
но, так как фамилии  большинства 
его участников достаточно извест-
ны в профсоюзной среде, у них уже 
есть определенный опыт работы  в 
этой сфере.

«Моя деятельность в  про-
фсоюзе  образования началась в 
Бургустинской школе, в которой 
я трудилась  после окончания Мо-
сковского государственного уни-

верситета экономики, статистики и 
информатики, - рассказывает Оль-
га Юрьевна. – По специальности я 
экономист – статистик, педагоги-
ческое образование получила в 
Калмыцком университете, окончив 
магистратуру».

В Бургустинскую школу она при-
шла работать, потому что здесь 
трудилась тетя  мужа, пригласив-
шая выпускницу московского вуза 
в сельское образовательное уч-
реждение.   

«Я окончила школу в Казахстане, 
в городе Темиртау, и уехала учить-
ся в Москву. В столице познакоми-
лась со своим будущим мужем, мы 
поженились, у нас родились дети, и 
он привез меня на свою родину»,- 
делится Ольга Андреева.

Сейчас  молодая семья воспи-
тывает троих детей. Давиду, стар-
шему, - девять лет, Марку – восемь, 
а Марине скоро исполнится два 
года. В Бургусте Андреевы  жили в 
доме бабушки супруга. 

В сельской школе Ольга Юрьев-
на сразу же вступила в профсоюз и 
поначалу присматривалась к кол-
легам. Первым большим меропри-
ятием, в котором приняла участие, 
было празднование Дня учителя в 
школьной столовой. «Мне не по-
нравилось, как его провели, было 
скучно, и я подумала, что в следу-
ющий раз обязательно помогу ор-
ганизовать  праздник, - признается 
учительница. – Мне было не все 
равно…».  

Неравнодушие ко всему, что 
происходит вокруг, одно из луч-
ших качеств Андреевой, впрочем, 
как и всех, кто занят неспокойной 
профсоюзной работой. Будучи 
студенткой, Ольга сотрудничала с 
благотворительным  фондом. По-
могала  беспризорным детям на 
московских  вокзалах, старалась 
накормить, одеть и вернуть домой. 
Общественной деятельностью за-
нималась и в старших классах.

     В средней школе №17 наша 
собеседница трудится с 2012 года, 
первичку возглавляет с марта,  с 
того самого времени, когда ее  из-
брали по  предложению прежнего 
председателя этой  профсоюзной  
организации.  Надо отметить, что 
со спецификой профсоюзной ра-
боты именно  в семнадцатой школе  
Ольга Андреевна познакомилась, 
помогая здесь организовывать 
различные мероприятия и  состав-
лять коллективный договор.

«Мы начали выпускать газету, 

чтобы оперативно освещать со-
бытия школы, всего  коллектива. У 
нас работают свыше ста  человек,  
когда вместе  собираются учителя, 
остальные сотрудники не всегда 
приходят, нужно, чтобы и они зна-
ли, чем сегодня живет наша школа. 
Газета рассказывает об этом. Мы 
уже выпустили два номера. А когда 
готовились  к конкурсу «Молодой 
профсоюзный лидер – 2015», соз-
дали молодежную комиссию, объ-
единив молодых специалистов», 
- рассказывает о работе первички 
ее председатель.

Говоря о конкурсе, Ольга 
Юрьевна отметила, что он был 
организован отлично. Запомни-
лось задание «Правовой эрудит», 
в котором надо было рассмотреть 
ситуацию, когда директор по сроч-
ному договору  с первого сентября 
2014 года  принимает на работу 
учителя, а затем, третьего сентября 
2015 года,  увольняет. Действия ру-
ководителя, комментирует Андре-
ева, неправильны. «Директор дол-
жен был за три дня до увольнения 
предупредить работника. Так как 
сотрудник не был предупрежден и 
прошло три дня после окончания 
сроков  трудового договора, он  
считается постоянным», - аргумен-
тирует  лидер первичной организа-
ции школы №17. 

Во время конкурса ей удалось 
раскрыть  свои таланты профсо-
юзного лидера.  «Помогла группа 
поддержки, без нее  я бы не спра-

вилась», - уверена Ольга Юрьевна, 
вспоминая яркое выступление  по 
заданию «Я - оратор».

О соперниках председатель 
первички отзывается с  большим 
уважением, подчеркивая, что  ей 
очень понравились выступления 
призеров Байрты Курнаевой и Вик-
тории Лайпановой: «Ожидала, что 
кто-то из них  окажется победите-
лем».

О коллективе, в котором трудит-
ся, Ольга Андреева рассказывает 
так: «Люди доброжелательны, ока-
зывают друг другу моральную под-
держку. Если необходимо что-либо 
уточнить, можно обратиться к лю-
бому учителю, -  всегда объяснят». 

В этом учебном году в школу 
пришли четыре молодых педагога, 
которых опекают опытные учителя. 
Молодым специалистам стараются 
помочь, девушки уже подали до-
кументы на бесплатные земельные 
участки под строительство жилья. 

Отвечая на наш вопрос о глав-

ных задачах профсоюза, наша со-
беседница подчеркивает, что не-
обходимо до каждого работника 
отрасли доводить информацию 
о том, эта организация помогает  
педагогам, сотрудникам, руково-
дителям образовательных  учреж-
дений. 

«В первые же дни после того, 
как меня избрали председателем 
первички, обратилась коллега с со-
общением, что хочет выйти из про-
фсоюза. «Я отчисляю взносы в эту 
организацию, а что она мне дает?»,  
-  примерно так прозвучал вопрос 
сотрудницы. Пришлось объяснять, 
чем полезен профсоюз работни-
кам,  как он защищает их интере-
сы.  Молодой профсоюзный лидер, 
вероятно, объяснила доходчиво,  с 
конкретными  примерами. Коллега 
все-таки осталась в рядах первич-
ки, а Ольге Юрьевне опыт убежде-
ния людей в правоте своего дела 
пригодился во время конкурсного 
задания «Вступай в профсоюз!».

«ВСЕ УЧИТЕЛЯ И 
СОТРУДНИКИ ШКОЛЫ 
– ЧЛЕНЫ НАШЕЙ 
ПЕРВИЧКИ!»

Виктория Лайпанова  два года  
во главе первичной профсоюзной 
организации Городовиковской  
средней школы №2. Гордится тем, 
что членством в профсоюзе охва-
чены 100% работников образова-
тельного учреждения. 

«Мы консультируем по разным 
вопросам, знакомим с изменения-
ми в коллективном договоре, раз-
мещаем актуальную информацию 
на своем стенде. Оказываем не 
только моральную, но и матери-
альную, правовую помощь кол-
легам», - рассказывает Виктория 
Лазировна, отмечая, что благодаря 
профсоюзу не раз спорные ситуа-
ции решались в пользу сотрудни-
ков. 

В педагогике Виктория Лайпа-
нова трудится  17 лет.  Членом про-
фсоюзных комитетов была в орга-
низациях, в которых работала до 
прихода в Городовиковскую сред-
нюю школу №2. 

«Мой наставник – Татьяна Нико-
лаевна Петриенко, председатель 
райкома профсоюза. Глядя на нее, 
понимаю, как надо работать, что 
делать, чтобы эффективно  выпол-
нять основные задачи нашей орга-
низации», - говорит наша собесед-
ница.

По ее мнению,  миссия профсо-
юза состоит и в том, чтобы повы-
сить  авторитет учителя,  престиж 
педагогической профессии, до-
биться, чтобы все государственные 
программы в сфере образования 
успешно реализовывались. 

Повышение заработной платы 
учителям, считает председатель 
первички,  - одна из целей деятель-
ности общественной организа-
ции. В районе действует надбавка 
молодым специалистам в разме-
ре 20%  от заработной платы, вы-
деляются земельные участки для 
строительства жилья. Но, делится 
наблюдениями педагог, молодежь 
все же нуждается в бесплатном жи-
лье, так как одна из причин, по ко-
торой выпускники педагогических 
специальностей не задерживаются 
в Городовиковске, - проживание 
в съемных квартирах, на оплату 
аренды которых уходит значитель-
ная часть небольшой зарплаты.          

Делясь впечатлениями о кон-
курсе, Виктория Лайпанова за-
метила, что во время состязания 
она не только получила массу по-
ложительных эмоций, встретилась 
с друзьями, но и получила много 
новой информации, новых знаний, 
без которых невозможно  разви-
ваться, идти вперед, увлекая за со-
бой единомышленников. 

«КОНКУРСЫ НУЖНЫ И  
ЗРИТЕЛЯМ»

«Молодые профсоюзные лиде-
ры образовательных учреждений 
– участники конкурса произвели 
хорошее впечатление. Они осно-
вательно подготовились к состя-
занию,  во время заочного этапа 
представили эссе. Запомнилась ра-
бота Ольги Андреевой, в которой 
автор рассказала о своем настав-
нике и родственнице, с которых 
она брала пример в первые годы 
работы в школе, - рассказывает о 
конкурсе член жюри председатель 
рескома работников госучрежде-
ний и общественного обслужива-
ния Борис Улюмджиевич Надби-
тов. – Подобные состязания нужны, 
потому что во время подготовки к 
ним участники систематизируют  
свои знания,   а болельщики  их 
впитывают. Педагоги во время кон-
курса не просто болеют за своих 
коллег, но и слушают выступления 
других участников и анализируют».

По словам Бориса Улюмджиеви-
ча,  он впервые присутствовал на 
конкурсе, проводимом рескомом 
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  иниЦиАТиВА

Семинар для руководителей образовательных учрежде-
ний провел Малодербетовский райком Профсоюза работни-
ков образования и науки на базе Малодербетовской СОШ № 2. 

В ходе мероприятия выступили представители рескома и Министер-
ства образования и науки Калмыкии. В частности, главный специалист 
рескома Ирина Наминова сообщила о новом направлении в деятельно-
сти профсоюза – участии его членов в Российской Общественной Ини-
циативе. 

Инспектор по охране труда рескома Владимир Бадмаев провел обуча-
ющее мероприятие с уполномоченными по охране труда от профкомов, 
получившими во время занятия практические навыки в проведении 
проверок по организации охраны труда в образовательных учреждени-
ях. Владимир Николаевич отметил, что  из всех образовательных учреж-
дений  Малодербетовского района только  детские сады «Колокольчик» 
и «Солнышко» провели специальную оценку условий труда, хотя имен-
но по итогам этой экспертизы  и  решается вопрос о признании рабоче-
го места  вредным или допустимым.  Общаясь с участниками семинара, 
Владимир Бадмаев ответил на многочисленные вопросы. 

Начальник отдела контроля и надзора за исполнением законода-
тельства в сфере образования Минобрнауки РК Маргарита Чилеева 
осветила актуальные вопросы образования в свете ФГОС дошкольного 
и  начального образования. Вопросы трудового законодательства были 
обсуждены во время лекции главного правового  инспектора рескома 
Ирины  Мололкиной. 

 Председатель райкома профсоюза Татьяна Касьянова   рассказала 
об информационной и финансовой деятельности организации, заме-
тив, что со следующего года  каждая первичка должна представлять 
публичный отчет о  своей деятельности. Татьяна Ильинична в качестве 
примера привела  страницу  профсоюза  на сайте детсада  «Солнышко». 
Райком профсоюза с ноября начал  разрабатывать дизайн  своего сайта 
в сети Интернет, подчеркнула Т.И. Касьянова.  Именно сайт поможет чле-
нам райкома  профсоюза  быть в курсе событий,   оперативно получать  
правовую и методическую помощь. 

По итогам семинара  внештатным инспектором по охране труда Ма-
лодербетовского райкома профсоюза утвержден  Юрий  Толмачев, при-
нята рекомендация  организовать на базе  Малодербетовской  СОШ №2  
опорную школу по охране труда  для образовательных учреждений.  

 Марина Шурховецкая

Мероприятие открыла пред-
седатель райкома Герензал Бад-
маева. В самом начале форума 
участницы кратко  рассказали о 
правах  и обязанностях  работ-
ников образования. Выяснилось, 
что многие, зная о тех или иных 
правах и гарантиях, даже не дога-
дывались о том, что именно Про-
фсоюз обеспечивает их реализа-
цию. Участницы форума задали 
вопросы о приобретении путевок 
на санаторно-курортное лечение 
с 20 % скидкой, льготном креди-
товании в КПК «Дем» и другие. Г. К. 
Бадмаева дала подробные ответы 
и сообщила, что  райком уже начал 
активную работу по социализации 
профсоюзной работы. К примеру, 
между некоторыми частными ма-
газинами поселка Комсомольский  
и райкомом Профсоюза существу-
ет договоренность о предоставле-
нии 3-5 % скидки членам профсо-
юза образования, активизируется 
работа с представителями других 
общественных организаций. Так, 
в 2015 году путевками в детские 
санатории городов  Сочи и Анапа 
были обеспечены 70 школьников 
Черноземельского района и четы-
ре классных руководителя, были 
переданы новогодние подарки де-
тям из малообеспеченных много-
детных семей, благодаря тесному 
сотрудничеству с Натальей Эльза-
таевой, председателем Калмыц-
кой региональной общественной 

РАЙКОМ ОБЪЕДИНИЛ 
МНОГОДЕТНЫХ МАМ 

ОТКРОЮТ СВОЙ САЙТ  

В поселке Комсомольском в преддверии самого трогатель-
ного праздника по инициативе Черноземельского райкома 
профсоюза образования проведен форум многодетных ма-
терей, работающих в системе образования, - «Самая пре-
красная из женщин – женщина с ребенком на руках».

организации по оказанию помощи 
многодетным семьям «Эльзята», и 
Калмыцкого регионального отде-
ления Всероссийского обществен-
ного движения «Матери России».

Общаясь с участницами форума, 
Наталья Эльзатаева рассказала о 
своей работе и планах на следу-
ющий год. Наталья Павловна под-
черкнула, что многие многодетные 
семьи подчас не догадываются о 
том, какие они имеют права. Мно-
гих заинтересовала информация о 
том, что многодетные семьи имеют 
право на получение дачного зе-
мельного участка независимо от 
места регистрации членов семьи. 

 Музыкальным подарком стало 
выступление гостьи форума Алек-
сандры Алаевой, делопроизво-
дителя Комсомольской СОШ № 1, 
исполнившей песни о матери на 
калмыцком и русском языках. 

Член общества «Эльзята», Елена 
Улюмджиева провела мастер-класс 
по бисероплетению и манигами, 
особенно заинтересовавший мам, 
имеющих детей младшего школь-
ного возраста. Елена Владимиров-
на показала, как изготовить суве-
ниры, которые в магазинах стоят 
немалых денег. 

Праздничное настроение участ-
ницам и гостьям районного фо-
рума подарила Вера Харцхаева, 
старший воспитатель МКДОУ ДС 
«Торга» п. Комсомольский, ор-
ганизовавшая игры и тренинги. 
Завершило мероприятие песня 
«Миллион алых роз» в исполнении 
Веры Сангаджиевны, внештатного 
правового инспектора Чернозе-
мельского райкома. Участникам 
форума организаторы подарили 
сертификаты на приобретение то-
варов в магазине детской одежды 
«Ассорти». 

 Черноземельский 
райком профсоюза 

профсоюза образования и науки,  
и кое-что взял себе на заметку. «Хо-
телось бы еще раз поприсутство-
вать на конкурсе молодых профсо-
юзных лидеров, посмотреть, что 
изменилось в организации меро-
приятия, послушать выступления 
председателей первичек», - заклю-
чил  Б.У. Надбитов.  

«ПОДОБНЫЕ 
СОСТЯЗАНИЯ 
ДОЛЖНЫ СТАТЬ 
ТРАДИЦИОННЫМИ»

«У меня есть опыт участия в про-
фессиональных состязаниях. Триж-
ды я принимал участие в районных 
конкурсах «Учитель года». Три года 
подряд участвую в конкурсе учите-
лей физики «Физика без границ», 
проводимом РИПКРО, Первые два 
года завоевывал вторые места. 
В прошлом учебном году  занял 
третье место. Стараюсь повышать 
свою квалификацию, знакомиться 
с опытом коллег», - говорит учитель 
физики Приютненской многопро-
фильной гимназии, председатель 
первичной организации образо-
вательного учреждения Владимир 
Ностаев.

В  профсоюзном конкурсе Вла-
димир Николаевич принял участие 
впервые. «Мероприятие прошло 
отлично, царила хорошая атмос-
фера во время состязания. Мне 
помогали моя коллега, учитель 
математики Татьяна Юрьевна Сан-
джиева и супруга, преподаватель 
калмыцкого языка Саглара Ива-
новна», - рассказывает Владимир 
Николаевич.

Он отметил, что каждый  участ-
ник конкурса интересен, имеет 
уникальный опыт, интересный 
окружающим. 

Отвечая на  наш вопрос о на-
ставниках, учитель признался, что 
он всегда старается брать пример 
со своих родителей. Отец Влади-
мира Николаевича механизатор, 
мама – повар, они до сих пор  тру-
дятся в сельском хозяйстве. На та-
ких людях и держится село, уверен 
наш собеседник. 

По его мнению, конкурсы среди 
молодых профессиональных ли-
деров надо проводить регулярно, 
возможно, считает Владимир Ни-
колаевич, необходимо выделить 
и отдельную номинацию для тех 
председателей первичек, которые 
трудятся на этом посту не более 
года.

«УЧАСТНИКИ 
РАСКРЫЛИ СВОИ 
ТАЛАНТЫ» 

Конкурс «Молодой профсоюз-
ный лидер – 2015» способствует 
повышению роли профсоюза, мо-
билизации молодых кадров, дает 
возможность молодежи познать 
себя, считает председатель реско-
ма профсоюза жизнеобеспечения 
Зинаида Эрдниевна Павлова.

«Состязание дало возможность 
зрителям увидеть лидеров про-
фсоюзных первичек с другой сто-
роны, раскрыть их таланты, - рас-
сказывает Зинаида Эрдниевна. 
– Председатель первички школы 
№17 Ольга Андреева продемон-
стрировала знание профсоюзной 
работы и трудового законодатель-
ства. Чувствуется, что она интел-
лектуал, не замыкается в рамках 
своей специальности – информа-
тики, имеет широкий кругозор. С 
ней интересно, Ольга Андреевна 
обладает харизмой, умением убе-
дить, зажечь своей идеей и пове-

сти за собой людей. Это как раз те 
качества, которые необходимы на-
шим лидерам.

Хорошо показала себя на кон-
курсе учитель Бага-Бурульской 
средней школы Ики-Бурульского 
района Байрта Курнаева. В глубин-
ке работать  сложно, тем не менее 
и в сельских школах проводится 
профсоюзная работа. Байрта  Ни-
колаевна во время выполнения 
заданий сумела продемонстриро-
вать свой опыт в этой деятельно-
сти.  Ей я и вручила приз рескома 
жизнеобеспечения.

 «РОЛЬ ПЕРВИЧЕК В 
ШКОЛАХ ЗНАЧИМА»

По мнению члена жюри респу-
бликанского конкурса «Молодой 
профсоюзный лидер – 2015» Вла-
димира Николаевича Бадмаева, 
это состязание  в очередной раз 
показало, что в профсоюзном дви-
жении трудится немало молодых 
активистов. 

«Запомнилась энергичная Ольга 
Андреева, занявшая первое место, 
другие призеры. Надо отметить, 
что все участники конкурса по-
своему интересны, имеют опыт, за-
служивающий внимания, - считает 
Владимир Бадмаев. – Председатели 
первичных профсоюзных органи-
заций работают на общественных 
началах, их труд не всегда поощ-
ряют и замечают, но они проводят 
большую работу по защите прав  
учителей, сотрудников образова-
тельных организаций. Конкурс, на 
мой взгляд, как раз и призван по-
казать, насколько важен труд лиде-
ров первичек, Общеизвестно, что 
не везде люди относятся к профсо-
юзу как  к организации, полезной 
им лично. В то же время предсе-
датели первичек, в том числе мо-
лодые, на своем посту  ежедневно 
доказывают, что профсоюз  - это та 
сила, которая способная защитить 
права работников, в том числе при 
начислении стимулирующих в рам-
ках новой системы оплаты труда. 

Отстаивая права сотрудников, 
разъясняя им нововведения в за-
конодательстве, участвуя в орга-
низации мероприятий по чество-
ванию ветеранов педагогического 
труда и других, лидеры первичек 
работают и на имидж профсоюза. 
В школе, детском саду, учреждении 
дополнительного образования 
председатели первичных органи-
заций  являются представителями  
большого учительского профсою-
за.   

«РАСТЕТ ДОСТОЙНАЯ  
СМЕНА»

Реском профсоюза образования 
и науки провел полезное для мо-
лодежи мероприятие, отзывается 
об итогах  республиканского кон-
курса «Молодой профсоюзный ли-
дер – 2015» председатель рескома 
профсоюза работников связи Эль-
за Михайловна Дорджиева, при-
сутствовавшая на мероприятии. 

Во время конкурса прозвучало 
много вопросов, обращенных  к 
участникам,  об оплате труда, льго-
тах молодым педагогам, что  важно  
и в плане обучения молодых лиде-
ров первичек, считает наша собе-
седница.

«Кроме того, конкурс, прово-
димый рескомом профсоюза об-
разования и науки, способствует 
консолидации молодежи, работа-
ющей в профсоюзе. Председатели 
первичек, участвуя в состязании, 
смогли почерпнуть для себя много 
нового, - делится впечатлениями  

Эльза Михайловна. – Было много 
болельщиков, мы увидели пре-
красные презентации – красочные, 
интересные, все это свидетельству-
ет о том, что до конкурса  была про-
ведена большая подготовительная 
работа. Молодежь, рассказывая о 
мероприятиях, организуемых ими 
в первичках, смогла убедить зрите-
лей в том, что все эти мероприятия 
проводились  с желанием, живо, а 
не для галочки в отчете. 

Я внимательно наблюдала за 
конкурсантами, мне понравились 
выступления Игоря Энеева из по-
селка Кетченеры. В своей пре-
зентации он сообщил  не только о 
себе и своей работе, но и о своих 
родных и  о людях, которые его 
окружают. К примеру, представил 
генеалогическое древо, рассказал 
о своих истоках. Понравилось и то, 
как он выполнил задание «Я – ора-
тор».  Выбрал сложную злободнев-
ную тему о мотивации профсоюз-
ного членства, постарался убедить 
зрителей конкурса  в значимости 
работы профсоюза, особенно в ча-
сти защиты прав работников. Слу-
шая  Игоря Боваевича, я отметила, 
что он  заинтересованно, со зна-
нием дела раскрывает тему. Приз 
рескома профсоюза работников 
связи я вручила достойному пред-
ставителю профсоюза образова-
ния Кетченеровского района.

В целом, конкурс прошел  пози-
тивно. Уверена, что в профсоюзных  
организациях  Калмыкии растет 
хорошая смена,  подготавливаются 
молодые лидеры. Желаю молодым 
удачи в работе по защите прав тру-
дящихся!

«ВСЕ РАБОТНИКИ 
ОТРАСЛИ НАШЕГО 
РАЙОНА – ЧЛЕНЫ 
ПРОФСОЮЗА!»

Один из участников респу-
бликанского конкурса «Молодой 
профсоюзный лидер – 2015»   учи-
тель истории Кетченеровской 
многопрофильной  гимназии  им. 
Х.Косиева, член президиума Кетче-
неровского райкома, председатель 
Молодежного совета района Игорь 
Энеев, по мнению зрителей состя-
зания, показал  во время выполне-
ния заданий свой организаторский 
талант.

«Конкурс мне понравился.  Мы 
выполнили задания, связанные с 
профсоюзной работой, пиар-тех-
нологиями и другими. Первое ме-
сто было определено вполне спра-
ведливо и присуждено достойной 
участнице нашего состязания, - 
делится Игорь Боваевич. – Иногда 
у меня спрашивают: что отличает 
нашу Кетченеровскую  профсоюз-
ную  организацию?  И я отвечаю: у 
нас стопроцентное профсоюзное 
членство. Мы ежегодно проводим 
мероприятия по адаптации моло-
дых педагогов в соответствии с от-
раслевым соглашением. 

Сформирован Молодежный со-
вет  района, участвуем в различных 
акциях, юбилейных и других меро-
приятиях, агитационной деятель-
ности.

Я был готов к конкурсу и во вре-
мя состязания в очередной раз 
убедился, что в наших школах и 
детских садах есть немало моло-
дых педагогов, любящих свою про-
фессию и  нелегкую профсоюзную 
работу».

    Нелли Халгинова
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 ХРОниКА ФОРуМ

 МОЛОдЫЕ ЛидЕРЫ

В Элисте на базе Калмыцкого 
государственного университета 
имени Б. Б. Городовикова прошел 
конкурс «Лучший Профорг ЮФО-
2015».  Его цель - выявление и под-
держка студенческих лидеров, 
способных в дальнейшем про-
фессионально заниматься реа-
лизацией молодежной политики 
в студенческой сфере, активиза-
ция работы профсоюзных лиде-
ров по защите прав и интересов 
студентов и повышение мотива-
ции членства в профсоюзе. 

Организаторами выступили Сту-
денческий координационный совет 
Южного федерального округа Обще-
российского Профсоюза образова-
ния, Калмыцкая республиканская ор-
ганизация Профсоюза работников 
образования и науки РФ,  Калмыцкий 
государственный университет им. Б. Б. 
Городовикова; первичная профсоюзная 
организация студентов Калмыцкого го-
сударственного университета. Конкурс 
проведен при поддержке Министер-

ства образования и науки РФ.
В состав жюри вошли председатель 

Первичной профсоюзной организа-
ции студентов и аспирантов СКФУ Г. 
П. Савенко, председатель Первичной 
профсоюзной организации студентов 
Саратовского государственного уни-
верситета им. Н. Г. Чернешевского О. 
С. Такунова, заместитель председателя 
Адыгейской республиканской органи-
зации Профсоюза народного образова-
ния и науки РФ А. М. Хатков,  директор 
Департамента по молодежной полити-
ке, социальным вопросам и развитию 
системы физкультурно-спортивного 
воспитания Казанского федерального 
университета, председатель Первичной 
профсоюзной организации студентов 
Казанского федерального университета 
Ю. В. Виноградова. 

Участники состязания приняли уча-
стие в конкурсах «Автопортрет», «Про-
фтест», «Заседание профсоюзного ко-
митета», «Инфографика»,  «Сюрприз». 

По итогам испытаний победителем 
окружного конкурса «Лучший профорг 
ЮФО – 2015» признана Екатерина Но-

викова, студентка Ростовского государ-
ственного экономического университе-
та (РИНХ). Второе место заняла Дарья 
Белолипецкая, студентка Волгоградско-
го государственного технического уни-
верситета. На третьем месте - студентка 
Калмыцкого государственного универ-
ситета им. Б. Б. Городовикова  Баяна Му-
кабенова. 

 По мнению Екатерины Гуменнико-
вой, главного специалиста Астрахан-
ского обкома профсоюза образования 
и науки, цели конкурса «Лучший Про-
форг ЮФО – 2015» достигнуты. «Мы 
увидели новые лица, услышали свежие 
идеи. Конкурс оказался полезен не 
только для его участников, но и много-
численных зрителей – студентов.

В выступлениях участников состя-
зания прослеживалась связь поколе-
ний, молодые профсоюзные лидеры 
перенимают опыт старших товарищей. 
И этот тандем успешен. Во время кон-
курса мы также увидели, что молодые 
кадры растут, совершенствуются как в 
профессиональном, так и в личностном 
плане», - отметила Е. Гуменникова.  

Открыли работу форума 
председатель Астраханской 
областной организации Про-
фсоюза Татьяна Бугреева, 
председатель Калмыцкой ре-
спубликанской организации 
Профсоюза Антонина Кооку-
ева, первый заместитель ми-
нистра образования и науки 
Астраханской области Яков 
Поперняк, отметивший, что 
встретились «две сестры» - 
Элиста и Астрахань. Собра-
лись близкие по духу люди. 

Заместитель председате-
ля Астраханской городской 
профсоюзной организации 
и председатель Элистинской 
городской организации про-
фсоюза Ирина Фролова и 
Цаган  Эдеева презентовали 
участникам мероприятия ра-
боту своих комитетов. 

В рамках форума была 
проведена деловая игра 
«Мои ценности vs ценности 

Всемирный день действий 
«За достойный труд»

7 октября 2015 года в г. Элисте состоялся митинг 
в рамках Всемирного Дня действий «За достойный 
труд!» под девизом: «За справедливую бюджетную по-
литику! Нет произволу финансистов!» Около трехсот 
членов Профсоюза образовательных организаций 
приняли активное участие в митинге.

День дошкольного 
работника в Ростове

Профессиональный праздник «День дошкольного 
работника» педагогические работники дошкольных 
образовательных учреждений № 10 и № 19 г. Элисты 
отметили в г. Ростове. Поездка состоялась по иници-
ативе Ольги Донцовой. Экскурсия на катере по Дону, 
время в аквапарке, достопримечательности города 
оставили самые яркие впечатления на долгое время.

Я горжусь своей профессией
С 25 по 30 сентября Черноземельским райкомом 

Профсоюза работников образования был проведен 
конкурс творческих работ «Я горжусь своей профес-
сией». В конкурсе приняли участие 35 человек, членов 
Профсоюза. Это не только педагогические работники, 
но и методисты, повара, рабочие по комплексному 
обслуживанию, а в состав жюри вошли члены профак-
тива райкома. Основным критерием отбора лучших 
работ послужило желание конкурсантов как можно 
экспрессивнее выразить свои мысли, эмоции в эссе, 
сочинении или авторском стихотворении. Креативно 
подошла к конкурсу учитель начальных классов МКОУ 
«Артезианская СОШ № 1» Мария Очирова, написав це-
лую поэму о выборе своей профессии, иллюстрируя 
каждый логический этап стихотворения фотография-
ми из личного архива. Просто и даже немного с ирони-
ей выразила свои размышления педагог театральной 
студии «Мельпомена» МКОУ «Комсомольская СОШ № 
1» Валентина Сарангова. Но самой трогательной исто-
рией о выборе профессии педагога стали размыш-
ления заведующего МКДОУ «Детский сад «Торга» Ма-
рины Волковой. Все участники конкурса награждены 
дипломами. 

Исполком Общероссийского 
Профсоюза образования 
представил список организаций 
«Высокой эффективности»

По итогам паспортизации и оценке деятельности 
выборных органов Исполком среди немногих реги-
ональных организаций Профсоюза отметил высокий 
уровень организации Года местной организации в 
Калмыцкой республиканской организации. Также в 
список профсоюзных организаций «Высокой эффек-
тивности» по итогам 2014 года были включены Горо-
довиковская и Элистинская местные организации.

Первенство по волейболу г. Элисты
25 ноября состоялись финальные игры по волей-

болу среди работников муниципальных общеобра-
зовательных учреждений г. Элисты. Первенство бы-
ло посвящено 150-летию со дня основания г. Элисты, 
победителем которого стала команда Элистинской 
многопрофильной гимназии. На втором месте коман-
да средней общеобразовательной школы № 17 им. Д. 
Кугультинова, на третье вышла средняя общеобразо-
вательная школа № 18. Победителям вручены дипло-
мы Элистинской городской организации Профсоюза 
совместно со столичным Управлением образования. 

Межрегиональный 
семинар в г. Самаре

Департамент образования администрации город-
ского округа Самара и Совет Самарской региональ-
ной общественной организации «Клуб «учитель года» 
приглашают делегацию учителей принять участие в 
традиционном семинаре «Конкурс профессионально-
го мастерства «Учитель года» как средство повышения 
квалификации педагогов», который пройдет 18-19 де-
кабря в г. Самаре. Совет молодых педагогов при Кал-
мыцкой республиканской организации Профсоюза 
направляет для участия в семинаре учителя англий-
ского языка, Алтыну Кевельдженову (МКОУ «Малодер-
бетовская СОШ»); учителей истории и обществозна-
ния: Игоря Энеева (МКОУ «Кетченеровская гимназия 
им. Х. Косиева»), Санджи Тоташева (МБОУ «Песчаная 
средняя общеобразовательная школа» Приютненско-
го района), Джангара Павлова («Большецарынская 
средняя общеобразовательная школа № 2 имени М. В. 
Хонинова»).

ОБМЕНЯЛИСЬ ОПЫТОМ 

В ТРОЙКЕ ПРИЗЕРОВ – СТУДЕНТКА ИЗ КАЛМЫКИИ 

Татьяна Бугреева, председатель Астраханской
областной организации профсоюза образования и науки:

- В рамках форума  «Ты – мне, я – тебе» состоялась учеба 
делегатов. С девяти утра до позднего вечера проводились ма-
стер-классы, встречи с преподавателями университета,  рас-
сказавшими о культуре речи, построении имиджа лидера,  и 
представителями Комитета по делам молодежи. 

Участники мероприятия обменялись опытом, интересно 
было послушать о профсоюзной деятельности Калмыкии и 
Астраханской области.

Форум понравился всем делегатам, решено в следующем 
году провести подобную встречу в Калмыкии с молодым учи-
тельством республики, с приглашением лучших учителей ре-
гионов. 

Цаган Эдеева, председатель Элистинской 
городской организации профсоюза 
образования и науки:     

- Форум был организован впервые, и это будет 
началом выездных семинаров для разной аудито-
рии. Радует то, что в нем приняли участие почти все 
председатели первичек образовательных органи-
заций Элисты, порядка 50-ти человек. Понравились 
выступления астраханских лекторов. В 2016 году 
планируем провести подобное мероприятие с руко-
водителями образовательных учреждений столицы 
Калмыкии. Немаловажно, что по итогам форума его 
участникам вручены сертификаты КРИПКРО о повы-
шении квалификации.   

Впервые по инициа-
тиве Элистинской го-
родской организации 
Профсоюза работни-
ков образования был  
проведен  межрегио-
нальный форум  «Ты 
– мне, я – тебе!..» в г. 
Астрахани. Во время 
мероприятия состо-
ялся обмен опытом.

ли весёлые национальные 
игры.

Второй день пребыва-
ния в Астрахани совпал с 
Днем народного единства. 
Об истории города Астра-
хани и современном этапе 
его развития нам рассказа-
ли во время интереснейшей 
экскурсии. Мы побывали в 
Астраханском Кремле, на на-
бережной Волги, на площади 
Петра I, осмотрели уникаль-
ные памятники. Уезжали мы 
в отличном настроении, с 
желанием с новыми силами 
взяться за работу.

Мы узнали много нового и 
многое рассказали сами, на-
ша дружба стала ещё крепче.  

Ольга Мамцева

спектора труда обкома про-
фсоюза Гора  Апяна. 

Во время подведения 
итогов форума астраханские 
коллеги отметили одну из 
сильных сторон деятельно-
сти Элистинского горкома 
- мы ориентируемся на мо-
лодежь, активную участницу 
всех мероприятий. Мы же по 
примеру астраханских кол-
лег решили принять меры по 
дальнейшему укреплению 
правовой базы профсоюза, 
а также разнообразить виды 
отдыха и оздоровления ра-
ботников образования

На праздничном ужине 
делегации обменялись по-
дарками, выступили с твор-
ческими номерами, показа-

работодателя», во время 
которой начальник отдела 
формирования молодёж-
ного кадрового резерва 
Центра профессиональной 
компетенции молодёжи 
Елена Козлова предложила 
выбрать модель управле-
ния своей организации. Се-
минар-практикум по теме: 
«Выразительная и грамотная 
речь в профессиональной 
коммуникации» представила 
Людмила Касьянова, декан 
факультета журналистики и 
филологии АГУ. Об истории 
профсоюза образования 
рассказала Екатерина Гумен-
никова, главный специалист 
обкома. Полезным было 
выступление правового ин-


